
2023年张雪峰讲座心得(精选5篇)
无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。范文书写有哪些要求
呢？我们怎样才能写好一篇范文呢？以下是小编为大家收集
的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

张雪峰讲座心得篇一

第一段：引言（150字）

近日，我有幸参加了一场由著名企业家张雪峰先生主讲的讲
座。张雪峰先生在演讲中分享了他的创业经验和成功之道，
给我留下了深刻的印象。在他的讲座中，我从他的思想和见
解中受益匪浅，不仅对我自己的人生规划有了新的启示，也
对如何在竞争激烈的职场中取得成功有了更加清晰的认识。

第二段：创业精神和追求卓越（250字）

张雪峰先生在讲座中强调了创业精神和追求卓越的重要性。
他深入解析了自己的创业历程，告诉我们成功背后的艰辛和
困难，并不是一帆风顺的。他强调，只有敢于冒险、敢于创
新，才能在激烈的市场竞争中立于不败之地。他的话让我深
思，成功要付出比别人更多的努力和时间，要有永不放弃的
勇气和精神。同时，他也强调了卓越的重要性，我们不能满
足于只做到及格，应该为了超越个人目标而不断进取，追求
卓越，争取更美好的未来。

第三段：团队合作和积极心态（300字）

在张雪峰先生的讲座中，我还学到了关于团队合作和积极心
态的重要性。他认为，一个成功的企业必须有一个强大的团
队，每个人都应该发挥自己的优势，积极配合，共同面对挑
战。他提到，团队合作不仅可以减轻个人的压力，还可以提



高效率和产出。此外，张雪峰先生还教导我们如何保持积极
的心态面对问题和困难。他说，事多不顺心时，应该学会调
整自己的心态，告诉自己这只是暂时的，通过努力和坚持，
一定能克服困难，取得成功。这一点给我很大的鼓舞和启示。

第四段：价值观和社会责任（250字）

除了从事业成功角度出发，张雪峰先生还强调了价值观和社
会责任的重要。他认为，企业家应该有正确的价值观，不能
只追求利益，而忽视了道德和社会责任。他的观点深深地触
动了我，让我认识到作为一个成功的企业家，赚钱只是其中
的一部分，更重要的是要承担起对社会、对员工以及对环境
的责任。只有这样，公司才能长久发展，创造更大的价值。

第五段：总结（250字）

通过参加张雪峰先生的讲座，我不仅学到了创业精神和追求
卓越的重要性，也学会了团队合作和积极心态的重要性，更
重要的是认识到了正确的价值观和社会责任。这场讲座让我
明白，要想成为一个成功的人，必须拥有正确的价值观和追
求，同时还要懂得如何与他人合作，并保持积极的心态。我
相信，只要我们不断努力和追求，我们一定可以在竞争激烈
的职场中取得成功，同时也为社会创造更大的价值。感谢张
雪峰先生的分享和指导，这将成为我人生中宝贵的财富。

张雪峰讲座心得篇二

“如果我能活到100岁，还有5%的人生可以成为一名光荣在党
的人”

“这一年来，我丝毫没有松懈，而是以一个党员的标准严格
要求自己……我诚恳地向组织提出转正申请，请党组织审查。
”



20__年12月26日下午，96岁高龄的李桓英教授戴上大红色的
围巾。在党支部党员大会上如期转正，正式成为一名中国共
产党党员。

“我回国不后悔，干麻风病防治工作不后悔……我想把有限
的日子，投入到无限的工作中去。”老人一字一句地认真向
党组织汇报着预备期的心声。声音中饱含岁月打磨过的笃定，
颈间的红围巾和党旗相互映衬，鲜艳无比。

预备期这一年里，李桓英仍奋斗在一线。2020__年初，她悄
悄打包，准备再次出发前往云南。她心里牵挂着那些治愈的
麻风病人，更惦记着尚未解的麻风病发病机制。“我身体没
问题，就是去看看病人的病情有没有复发，他们的亲属有没
有潜在感染。”

一如她20__年对着党旗承诺：“如果我能活到100岁，还有5%
的人生可以成为一名光荣在党的人，更加坚定跟党走，为医
学事业继续奋斗!”

1921年出生于北京的李桓英，曾于1946年留学美国约翰
斯·霍普金斯大学，毕业后成为世界卫生组织成立后的第一
批官员，她在世界卫生组织任职7年，被派往亚洲、美洲的许
多国家，为防治性病等疾病在贫穷落后地区的蔓延做出了努
力。

1957年，在李桓英为世界卫生组织工作7年期满时，世界卫生
组织主动提出与她续签合同，期约5年，她婉言谢绝，瞒着家
人，只身一人绕道伦敦，几经周折，于1958年从莫斯科回到
了祖国。

时年37岁的她，回到阔别多年的北京，被分配到中国医学科
学院皮肤性病研究所工作，开展“梅毒螺旋体制动试
验”“麻风抗原检测”等。



当时实验室设备简陋，李桓英用土法自力更生制作的麻风菌
脂质抗原(pgl)提取成功。她和同事先在自己身上做试验，至
今，李桓英左右手臂上还留有清晰可见的疤痕。

1970年，李桓英来到江苏省的一个麻风村考察，在这里，她
第一次见到麻风病人。麻风病是由麻风杆菌引起的一种慢性
传染病，主要侵犯皮肤和周围神经，历来是备受歧视的、致
残的“不治之症”。

当时由于没有治疗麻风病的有效药物，最人道的处理，是把
他们赶到一个偏僻的地方，让其自生自灭。这一幕刺痛了李
桓英：“我当初回国就是为了帮助祖国的同胞!”

李桓英决定，攻克麻风病。

1978年，李桓英调到北京友谊医院、北京热带医学研究所任
研究员。从此，57岁的她将全部精力奉献给麻风病的防治和
研究工作。她将国外先进的治疗方法与中国实际相结合，率
先开展了服药24个月就停药的短程联合化疗和消灭麻风病的
特别行动计划，解决了麻风病的治疗难题，为数以万计的麻
风病人解除了疾苦。

1996年，李桓英又率先在国内开展消除麻风运动，首次提出
了麻风病垂直防治与基层防治网相结合的模式，被称为“全
球最佳的治疗行动”。

“很多人问过我，当初已经离开祖国那么多年，为何选择回
国?我都毫不犹豫地告诉他们，因为我是中国人，不能忘
本。”

李桓英说：“回国，我就一个目的，把我学到的东西用到生
我养我的地方，不愧是个中国人。”

“全世界麻风病防治现场工作，你是做得最好的!”



1979年春天，李桓英第一次前往云南西双版纳考察麻风病情，
那时的西双版纳3个县，分布着大大小小十几个麻风寨。过去，
由于缺乏特效药物，以及社会对麻风病的恐惧、歧视和偏见，
麻风病人忍受着肉体上和精神上的双重折磨。

“麻风病面临的最大障碍就是歧视!”为了拉近与麻风患者的
感情，李桓英没有穿戴任何防护衣服和面具，走家串户给病
人做检查，甚至与病人见面时总是握手拥抱拍肩膀。

由于长期的疾病折磨和远离人群，寨子里的人们对治疗既缺
乏信心，又难以适应按时按量服药的治疗要求，有的病人甚
至自暴自弃，把送来的药丢进水塘里。

李桓英听闻，十分着急，亲自上门送药，口渴了舀起病人家
的水扬头就喝，饭捧起就吃。时间一长，寨子里的村民都传：
“村寨来了个女医生，不怕麻风!”

“我们做医生的是没有恐惧的，我走遍世界，恐惧对我不是
个事儿。我甚至巴不得自己被传染上——让你们亲眼看看我
能治好它!”

李桓英还会教麻风病人穿鞋。“早晨和晚上，你们要这
样。”手一下子伸进病人刚脱下来的脏鞋，“摸摸有没有砂
子和钉子，再穿上”。麻风病人手脚是麻木的，甚至，端滚
烫的火盆都感觉不出烫手。李桓英不怕脏，就是为了教给他
们防止皮肤破损溃烂的自我防护方法。

她用自己的行动来消除大家对麻风病的歧视，不断向人们证
明：麻风病是可治之症，麻风病人并不可怕。

为了我国麻风病防治事业，高龄的李桓英长期奔波在云、贵、
川贫困边远地区，7个地州、59个县，几乎每一个村寨都留下
了她的足迹。



在她的努力下，云南省勐腊县的麻风病患者被全部治
愈，1990年的泼水节，他们摘掉了麻风寨的帽子，作为一个
行政村，被正式划入勐仑镇，李桓英为它取名为“曼南醒”，
意思为“新生的山寨”。这一天，李桓英和人们一块儿跳起
了傣族舞蹈。

1998年，李桓英在第xx届国际麻风会议上作了《在云南实施
麻风病防治特别行动计划的报告》，报告结束后会场响起了
经久不息的掌声。世界卫生组织官员诺丁博士紧紧握着李桓
英的手说：“全世界麻风病防治现场工作，你是做得最好
的!”

“治愈患者带来的慰藉是任何酬劳都不能取代的”

“治愈患者带来的慰藉是任何酬劳都不能取代的”。李桓英
对患者的关心不仅仅体现在治好他们的病痛，更如同亲人一
般，时刻给予他们温暖，为他们寻求最佳的治疗方案。

1993年年底，云南省文山县有一位女生在临近高考前不到半
年，被诊断患了麻风病，李桓英得知情况后非常着急，赶去
为她仔细检查：“现在得了麻风，就像得了一块皮肤癣，只
要联合化疗一周就失去传染性，你可以边学习，边治疗，最
多两年就能治好，放心吧。”

李桓英还鼓励她一定要好好学习，考上大学，不能自暴自弃。
因联合化疗中有一种药物会造成皮肤染色，李桓英又与当地
医生一起，为这位女学生设计专门的治疗方案，并请当地的
医生一定要保证她的治疗，不要影响学习。过后，李桓英仍
然惦念着这位女学生，曾多次打电话、写信询问她的情况。
后来，这位女学生真的考上了大学，并在毕业后成为一名教
师。

麻风病是一个“穷”病，大多数麻风病患者的家境都不是很
好，李桓英像照料自己的孩子一样给予他们关怀和体贴。



20__年3月，热研所麻风室接诊了一位24岁麻风患者小马，小
马生长在一个麻风病高发家庭，家里有5人患麻风病。李桓英
无条件接收了这一家5位患者来京免费治疗。经过两年的治疗，
他们的麻风病已基本治愈。一次复诊中，李桓英教授看到小
马的手已破溃感染，并得知他一家租住在平房，生活十分拮
据。“患者这么年轻，一定要为他的将来着想。”她既着急
又心疼，立即拿出随身携带的1000元钱给了他们。

有条件干，没有条件也要创造条件干。行医70余年，这就是
李桓英的行事风格。

在深入麻风病区的途中，由于山高路险，道路崎岖，她曾经4
次遇险，2次翻车，2次翻船。

她遭遇过最严重的翻车是从翻滚的汽车前窗挡风玻璃甩出
去10多米，躺在覆盖着厚厚白雪的山坡上昏了过去。连车带
人滚下坡底的同志们从车中爬出来，大声呼喊她。她才反应
过来连声呼喊：“我在这里!”但是她爬不起来，李桓英歪头
一看，雪地上留下一大片殷红鲜血。这次车祸导致她两侧锁
骨和3根肋骨骨折，头部外伤缝了7针。大家都劝她好好休养，
她却缠着厚厚的绷带、打着石膏投入了新的工作。

20__年，已是94岁高龄的李桓英，不顾膝关节手术后的行走
不便，再次来到云南。一进寨子，那些当年经她治愈的麻风
病康复者就像见到了亲人，眼含激动的泪水，扑上来就
喊：“李妈妈，您回来了!”他们的子孙听说李桓英回来的消
息，也纷纷请假，从打工的城市赶回寨子，只为见上李桓英
一面。在他们心中，李桓英就是改变她们命运的“贵人”。

张雪峰讲座心得篇三

在我进入幼儿园教育行业之前，我曾怀疑自己是否能胜任这
个角色，是否能够承担起对若干个孩子成长的责任。然而，
当我成为一名幼儿园教师之后，我渐渐体会到这一工作的重



要性和荣耀。作为孩子们成长中的引路人，我承载着传递爱
与关怀的使命。我以自己的言传身教，努力营造一个充满爱
和温暖的学习环境，使每个孩子都能茁壮成长。

第二段：耐心和爱心是成功的关键

在幼儿园的教学工作中，我深刻体会到耐心和爱心对于孩子
们的重要性。孩子们的天性活泼好动，对于新鲜事物充满了
好奇。有时候他们很难集中注意力，也会难以理解和接受规
则和教育。这就要求我作为教师要有耐心，耐心地引导他们、
倾听他们的问题和疑惑，慢慢地帮助他们建立正确的价值观
和行为习惯。在这个过程中，我用爱和温情培养孩子们的自
信和积极性，让他们从游戏中学习，从互动中成长。

第三段：团结协作是幼儿园教师的精神

幼儿园教师是一个团队，我们必须相互协作，巧妙地分工合
作来完成教育任务。每天，我们要一同讨论课程设置和教学
方法，共同解决遇到的问题。我们需要不断学习和提高，及
时分享教学经验和心得，让团队中的每个人都能发挥自己的
优势。只有团结协作，我们才能更好地为孩子们提供一个充
满欢乐和学习的环境，使他们在快乐中成长。

第四段：不断学习创新是幼儿园教师的责任

幼儿园教育是一门复杂而富有挑战性的事业。为了更好地开
展工作，我不断学习和更新自己的知识。我积极参加各种教
育培训，了解最新的教育理论和方法。我了解到孩子们在幼
儿期是最敏感的，他们对外界的吸收能力强，因此我注重创
新，在保持教学内容的基础上，采用不同的教学手段和教育
工具，以激发孩子们的学习兴趣和想象力。

第五段：幼儿园教师的乐趣与收获



从事幼儿园教育多年，我觉得最大的乐趣和收获就是看到孩
子们每天的进步和成长。他们茁壮成长的步伐，他们对世界
的好奇和向往，都是我最大的动力。当孩子们毕业离开幼儿
园时，他们在我心中留下了无法磨灭的记忆。他们曾经是我
教育的对象，也是我的朋友。我为能够陪伴他们成长和成才
而感到自豪和满足。

总结：

作为一名幼儿园教师，我时刻保持着教育的初心，努力传递
爱与关怀，注重耐心和爱心的培养，并与团队紧密合作。不
断学习和创新是我的责任，而看到孩子们成长和进步则是我
的乐趣和收获。为了让每位孩子都能得到最好的关爱和教育，
我将继续努力，不断提升自己，成为孩子们成长道路上的引
路人。

张雪峰讲座心得篇四

20xx年6月10日，黎平县九潮镇遭受了百年不遇的强降雨，24
小时降雨量累计达373.4毫米，引发山洪暴发，大面积摧毁了
基础设施、房屋、农田。在抗洪抢险中，九潮村党支部书记
刘善平同志腰系绳索奋不顾身对被困的两名群众施救时，不
幸被山洪浊浪吞噬，最终殒命。

刘善平同志舍己救人的英雄壮举，充分体现了一名优秀共产
党员身先士卒的精神风貌，充分体现了一名优秀基层干部爱
民护民的赤子情怀，是弘扬中华民族传统美德的生动体现，是
“两学一做”学习教育中涌现出的先进典型，是“两学一
做”的积极践行者，广大党员干部须自觉向刘善平同志学习。

要学习他信念坚定、对党忠诚的政治品质。对照“讲政治、
有信念，讲规矩、有纪律，讲道德、有品行，讲奉献、有作
为”的“四讲四有”党员标准，不断坚定理想信念和党性修
养，争做有“铁一般信仰、铁一般信念、铁一般纪律、铁一



般担当”的“四铁”干部。

要学习他临危不惧、舍己救人的献身精神。在国家和人民群
众需要的关键时刻，在急难险重任务面前，不怕困难，不怕
牺牲，敢于挺身而出，甘当百姓心中的“守护神”，把生的
希望留给群众，以自己的实际行动，实现自己的人生价值。

要学习他坚韧不拔、艰苦创业的执着追求。在“两学一做”
学习教育中，做到善“学”敢“做”，切实深入基层一线，
走进群众家中，指导党员群众创家业、干事业，带领老百姓
发家致富奔小康。

要学习他尊老爱幼、关心群众的真挚情怀。始终牢记党的宗
旨，全心全意为人民服务，时刻把群众装在心里，紧紧围绕
群众最关心、最直接、最现实的利益问题，紧紧围绕脱贫攻
坚等重点工作，深入条件艰苦、矛盾集中、困难突出的地方，
千方百计办顺民意、解民忧、增民利的实事好事。

要学习他大公无私、清正廉洁的高尚情操。自觉加强党性修
养和党性锻炼，树立正确的人生观、世界观和价值观，严以
修身、严以用权、严以律己，以自己的“辛苦指数”换取群
众的“幸福指数”,以清正廉洁良好形象和无私奉献优良作风
赢得群众的信任和拥护。

张雪峰讲座心得篇五

近日，我有幸参加了著名经济学家张雪峰教授的讲座。通过
听他的讲座，我对经济学有了更深刻的理解，同时也收获了
许多人生智慧。以下是我对这次讲座的心得体会。

首先，张雪峰教授在讲座中深入浅出地解读了经济学的基本
原理和概念。他清晰地讲解了供需关系、市场机制等重要的
经济学理论，并结合实例进行了生动的阐述。通过他的讲解，
我对经济学的基本概念有了更全面的认识，也对如何理解经



济现象有了更深刻的认识。

其次，张雪峰教授在讲座中强调了创新和创造力的重要性。
他指出，经济发展的关键在于不断推动创新，寻找新的增长
点和竞争优势，而这需要培养人们的创造力和创新精神。张
雪峰教授通过丰富的案例和实证研究，向我们展示了创新对
经济发展的重要作用，并教导我们如何培养创新能力。

此外，张雪峰教授还谈到了经济全球化的趋势和挑战。他指
出，随着全球化的深入发展，各国之间的联系日益紧密，同
时也面临着各种挑战。他认为，要应对全球化带来的挑战，
需要加强国际合作，推动全球治理体系的改革，以促进各国
的共同发展。这些观点给我留下了深刻的印象，也让我对全
球化时代的经济形势有了更清晰的认识。

另外，我还从张雪峰教授的讲座中学到了一些人生智慧。他
强调了坚持和奋斗的重要性，说到“只有坚持不懈地努力，
才能收获成功。”他还提醒我们要保持乐观的心态，面对困
难不退缩，要相信自己的能力和潜力。这些言论让我深受启
发，我决心在今后的学习和工作中坚持努力，永不言败。

最后，张雪峰教授的讲座给我留下了深刻的印象。他不仅扎
实的经济学知识让我受益匪浅，更重要的是他在讲座中传递
的人生智慧和正能量。他以真诚和热情的态度分享自己的经
验和观点，让我深受感动。这次讲座让我明白了学习的重要
性，也激发了我的求知欲望和自我发展的动力。

综上所述，张雪峰教授的讲座给我留下了深刻的印象。我通
过他的讲解更清楚地了解了经济学的基本原理和概念，也从
他的言论中汲取了人生智慧。这次讲座不仅使我受益匪浅，
更为我今后的学习和发展指明了方向。我会牢记张雪峰教授
的教导，不断提高自己的经济学素养，并努力在全球化时代
中发展自己的潜力。


